

## Pressemitteilung

Nr. 063/2024 Kiel, 15.03.2024

Pressesprecher Per Dittrich, Tel. 0431-988 1383

## Warum Prävention so wichtig ist

Anlässlich des heutigen Fachtags zur Kinder- und Jugendgewalt erklärt die bildungspolitische Sprecherin der SSW-Landtagsfraktion, Jette Waldinger-Thiering:

Prävention ist eine der wichtigsten Säulen, wenn es darum geht, die gesellschaftliche Ausgrenzung, Kriminalität und -Gewalt unter Kindern und Jugendlichen einzudämmen. Dies hat der Fachtag heute noch einmal sehr eindrucksvoll bestätigt.

Deshalb ist es so wichtig, dass die unterstützenden Strukturen, etwa der Schulsozialarbeit und multiprofessioneller Teams an Schulen, gestärkt und ausgebaut werden. Hier müssen flächendeckende Strukturen geschaffen werden, die auch die Übergänge in außerschulische Angebote beinhalten.

Auch im Unterricht muss mehr Zeit und Raum für die Stärkung von sozialen Kompetenzen entstehen, um Aggressivität und Gewalt entgegenzuwirken.

Die Herausforderungen in den Familien in der heutigen multiplen Krisenzeit bestehen immer häufiger im finanziellen Bereich und somit sind häufiger Kinder von Armut betroffen.

Besonders im Kontext Schule kann Armut zu Ausgrenzung und Frust führen. Deshalb weisen wir wiederholt darauf hin, dass Lehrmittel und Material kostenlos zur Verfügung gestellt werden sollten, um allen Kindern einen erfolgreichen Schulalltag zu ermöglichen. Eine angemessene Investition in die umfangreiche Vorbereitung der Lehrkräfte, in Schulsozialarbeit und multiprofessionellen Teams lohnt sich für alle.